

## Desafección hacia la Iglesia en el futuro profesorado de religión católica: un estudio de caso

### Resumen:

El profesor Pérez-Agote (2012) definió hace décadas el desarrollo del proceso secularizador en España durante el siglo XX –hasta la actualidad- en base a tres fases u oleadas; cada una con unas características muy concretas. En la actualidad, se considera que esta transformación se encuentra en una fase de encuentro entre la segunda y tercera oleada. Precisamente, esta última se identifica por una ruptura religiosa en las generaciones más jóvenes, hasta el punto de hablar de un escenario de *exculturación* (Hervieu-Lèger, 2003). Con dicho término se ha querido recoger el momento donde la religión llega incluso a perder su componente cultural entre la población. Este extremo es más evidente en algunos territorios, como la Comunidad de Madrid, Cataluña o Euskadi. Precisamente, la presente investigación se centra en una parte de dicha comunidad (Territorio Histórico de Bizkaia) y en un colectivo muy concreto como es el alumnado del Diploma Eclesiástico de Competencia Académica (DECA), es decir, el futuro profesorado de religión católica.

El objetivo final del texto es explorar y radiografiar hasta qué punto este colectivo joven recoge la desafección hacia la institución eclesial y el clero, a pesar de estar en un proceso de formación con un carácter eclesial. Así, con los datos recogidos en más de 200 alumnos y alumnas, quiere comprobarse ese punto, así como la comprobación de la consolidación de los rasgos de la tercera oleada en Bizkaia-Euskadi.

### Sesión:

La Iglesia culpable. Formas y vigencia del anticlericalismo en la España actual

### Modalidad:

Virtual

Jonatan García Rabadán  
Dpto. Sociología y Trabajo Social  
Universidad del País Vasco/Euskal Herriko Unibertsitatea (UPV/EHU)  
[jonatan.garcia@ehu.eus](mailto:jonatan.garcia@ehu.eus)